

# El déficit de profesores alcanza el 35% en los colegios de Calama

**REALIDAD.** Una problemática que no tan sólo afecta a la ciudad, sino que también a la región y al país, donde la oferta resulta ser menor a la demanda de docentes.

Willy Briceño Romero  
 redaccion@mercuriocalama.cl

Con el retorno de las vacaciones de invierno de los docentes durante la presente jornada, donde de acuerdo a las disposiciones vigentes del Ministerio de Educación (Mineduc), desarrollarán una jornada de reflexión destinada a evaluar el primer semestre que continuará mañana, para dar paso al ingreso de los estudiantes a partir del viernes 19 a los establecimientos educacionales municipalizados en la comuna, se instala nuevamente la problemática por el déficit de profesores que bordea el 35% en Calama.

El presidente del Colegio de Profesores de Calama, Ariel Aguirre Flores, reconoció que los profesionales de otras áreas laborales habilitados para cumplir la tarea docente representan el 25% de la planta municipal en la comuna. Es decir, que uno de cada cuatro profesores resulta ser un ingeniero, periodista, psicopedagogos, etc.

Es por esta razón, que considera la opción de abrir una facultad de pedagogía de concretarse el proyecto de una universidad en la capital de la provincia El Loa. “Estamos hablando que el 2022 se proyectó para la Región de Antofagasta un déficit de profesores del 28%”, donde planteó que “sí hay la posibilidad de abrir carreras o una facultad de pedagogía cuenta con una gran ventaja de implementarse, teniendo en consideración que tenemos una gran cantidad de escuelas y liceos municipales para desarrollar las prácticas profesionales”.

## FALTAN PROFESORES

En este mismo contexto, manifestó que “en Chile para el próximo año se está proyectando un déficit de 32 mil profesores. De esos 26 mil corresponden a

## 25%

planta docente corresponde a profesionales de diferentes ámbitos laborales que fueron habilitados para ejercer en colegios.

## 800

profesores son necesarios para cubrir la planta docente en recintos municipales, subvencionados y particulares en la comuna.

## 134

profesores pasaron a titularidad en el sector municipalizado de la comuna, con una carga de 30 horas semanales.

la educación básica y media, y el resto que serían seis mil profesores para la educación parvularia”.

Asimismo, el dirigente gremial, consideró que “nosotros para el próximo año tendríamos un déficit proyectado en la Región de Antofagasta del 28%. Al realizar la bajada a la comuna de Calama como planta docente de establecimientos municipales, subvencionados y particulares, que son alrededor de 3.200 profesores, donde 800 son profesionales habilitados”.

Esta realidad, aclaró que resulta muy similar al año pasado. “De ese porcentaje, más lo que nos falta por cubrir estaríamos hablando de un 35%, que es bastante, puntualizó al respecto, al tomar en cuenta las plazas de habilitados que en este momento están cubriendo aproximadamente el 25% del total general.

## MÁS DE 800 EN CALAMA

Esto traducido en un número, indicó el títomel de los docentes en la comuna, que “serían



UN TOTAL DE 134 PROFESIONALES PASARON A LA TITULARIDAD PARA EJERCER COMO PROFESORES EN CALAMA.

más de 800 profesores para cubrir y suplir a los profesionales habilitados, que son alrededor de 70 a 80 profesores en las distintas asignaturas en los establecimientos municipales”, donde no tan solo están consideradas las asignaturas básicas de matemáticas y lenguaje, sino también otras más específicas en las áreas científicas como también artísticas.

De igual manera, detalló que antes de iniciarse las vacaciones de invierno se concretó la contratación de titularidad de 134 docentes en el sector municipalizado de la comuna. “Como Colegio de Profesores hemos gestionado tres acuerdos de titularidad, que son anexa a las titularidades que se entregan a nivel nacional de acuerdo a las plantas docentes

existentes en las entidades administradoras del ámbito educativo”.

Estas instancias corresponden a gestiones efectuadas en el 2014, 2019 y durante este año. “En el mes de marzo propusimos llegar a un acuerdo ante el eventual traspaso al Servicio Local de Educación Pública (SLEP), donde la Corporación Municipal de Desarrollo Social (Comdes), acogió la petición, y se trata de 134 profesores que estaban a contratas y pasaron a la titularidad por 30 horas-semanales”, donde destacó que esta iniciativa contó con el respaldo y que también se sumaron en esta iniciativa del Sindicato de Profesores de Comdes Calama.

En este proceso, que de alguna forma tiende a concretar

una estabilidad laboral, aseguró que “tenemos profesores de diferentes asignaturas. Por supuesto de Matemáticas y Lenguaje que son los que más nos faltan, al igual que de Historia y Ciencias”.

Aunque, también en esta ocasión, se contempló a profesores que cumplen con labores en las especialidades técnicas profesionales en los liceos municipalizados de la comuna, y psicopedagogos que están asumiendo los proyectos de los Programas de Integración Escolar (PIE) dentro de las unidades destinadas a los estudiantes que presentan necesidades educativas especiales, educadoras de párvulos y otros profesionales que están habilitados para ejercer en la docencia.